

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Conrado, confesor.

San Paulino, mártir.

El tránsito de san Gabino, presbítero y mártir.

Los santos mártires Publio, Juliano, Marcelo y otros, en Africa.

La conmemoracion de los santos monjes y otros mártires, en Palestina, los cuales defendiendo la fe católica fueron cruelmente muertos por los sarracenos, siendo su caudillo Alemundaro.

San Zamdás, obispo, en Jerusalem.

San Auxibio, obispo, en la ciudad de Soles.

San Barbato, obispo, en Benevento.

San Mansueto, obispo y confesor, en Milan.

CULTOS.—Mañana viénes.—En Santa Cruz empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Purísima Concepcion de María Santísima, siendo la exposicion á las seis, á las diez horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochecer se dará principio á un triduo con sermon predicando el P. Melchor Plánas, y la reserva.

En Montesion la Congregacion de la Buena Muerte dará principio á un triduo en conmemoracion del primer aniversario de su reorganizacion; á las seis de la tarde de cada día se hará el ejercicio del *Via-Crucis*; terminado éste se expondrá á Su Divina Majestad; luégo se rezará la estacion al Santísimo Sacramento, habrá plática, terminando con un canto y la reserva.

El ejercicio del día 19 dedicado á S. José se verificará en las iglesias de costumbre y á las horas ya señaladas.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

SECCION NACIONAL.

VERDADES Á MEDIAS.

«Si yo fuera obrero, y no creyera ni en Dios ni en la otra vida, haría lo mismo que han hecho los de Londres.»

Así se expresaba ayer en el salon de Conferencias, segun nos lo cuentan varios periódicos, un insignificante poeta, el primero hoy de nuestros poetas líricos, quien por su fortuna no ha olvidado la poesía, á pesar de haber sido ministro, y en quien más de una vez se han dejado traslucir dudas angustiosas, de las que le han de sacar por completo su hermosa inteligencia, sus buenas intenciones y el respeto que ha guardado constantemente á sí mismo y al público en composiciones que el público arrebató de las librerías.

Pero volviendo á las palabras pronunciadas ayer no nos equivoquemos ni nos demos por satisfechos con una verdad incompleta. Cuando Voltaire decía que la religion era necesaria para el pueblo, para la masa popular, decía, en suma, lo que ayer dijo Nuñez de Arce en el salon de Conferencias, que es esto: El pueblo sin religion se entrega á todo género de crímenes, y sin religion no se concibe la existencia de la sociedad. Pues bien; esto no es, sino una verdad relativa, una verdad derivada de otra verdad superior, de la de que sólo la religion de las clases superiores de las clases gobernantes, es la que propuce la irreligion en la masa popular, y de los que los Gobiernos ateos son los que, en realidad, hacen imposible la existencia social.

El obrero, el proletario ateo, puede inspirar miedo, pero lo que sobre todo inspira es lástima; el gobernante, el aristócrata, el hombre de posicion, y aun simplemente el hombre acomodado, que hace profesion de impiedad, inspira un temor profundo, porque hay que temer de él infinitamente más que del pobre y del obrero.

El hombre es siempre el mismo; las causas primeras obran sobre él, sobre sus sentimientos, de la

misma manera, y sólo en los efectos de las causas se pueden notar las diferencias de la educacion, del temperamento, de las costumbres, de la atmósfera social en que vive. Lo que ha sucedido en Londres no es un espectáculo nuevo, ni es un espectáculo exclusivo de pueblos en que falta el freno religioso; ese espectáculo se ha visto algunas veces en pueblos religiosos, sin que constituyera otra cosa que un incidente doloroso en la vida social, no por él interrumpida ni amenazada.

Lo que no se ha visto hasta ahora, lo que verdaderamente aterra, es la relacion que se descubre entre los desafueros y atropellos de Londres y el crimen de Decazeville, y los *meeligs* de Paris, y las manifestaciones de otros pueblos, y esto ciertamente se produce por la impiedad de la masa popular, pero ha nacido y se sostiene principalmente por la impiedad de los Gobiernos y de las clases directoras.

Inglaterra, por ahora, no necesita para salvarse, ni de tropas ni de cañones; el pueblo inglés, en sus clases directoras, no es un pueblo impío; el Gobierno inglés, el soberano Parlamento inglés, cree en Dios, y respeta y hace que se respete el santo nombre de Dios; y por tanto, el necesario vínculo social no está roto ni gastado.

Pero ¿qué sucedería en Francia, qué sucedería en España si á las manifestaciones socialistas no pudieran oponérseles infantería, caballería y artillería? ¿Y qué sucederá el día, que no está muy lejano, y que preparan los Gobiernos y las clases directoras en Francia, España é Italia, en que la caballería, la infantería y la artillería, el pueblo, digámoslo así, del ejército bajo las enseñanzas ó la indiferencia de los generales y de los jefes, perdiera por completo el freno religioso y sólo se viera contenido por las disposiciones de la Ordenanza ó de las reglas militares que los generales y los jefes, perdido tambien en ellos el mismo freno religioso, violan cuando acomoda á su ambicion y á sus pasiones?

Esto es lo que aterra, y esto, sin embargo, es lo que nos ofrece el porvenir.

Por otra parte, lo que consigue un Gobierno fuerte, inteligente, que se ríe de las declamaciones y de las alaracas que tanta fuerza hacen y tantos desastres producen en estos pueblos occidentales durante nuestros días, se ve ahora en Alemania.

Alemania se puede llamar la cuna del socialismo; en ningun país de Europa el socialismo se presentaba, hace pocos años, con el gran aparato de ciencia y la fuerza real y tangible que en Alemania. Bismarck comprendió el peligro: sin hacer caso ninguno del clamoreo de todos los periódicos liberales de Europa y de su mismo país, cuando el peligro del socialismo aparecía lejano, dictó las más duras leyes de represion contra el socialismo, y ahí está el resultado, no sólo de la promulgacion de las leyes, sino de su aplicacion rigurosa. El socialismo en Alemania, en su cuna, donde más elementos externos é internos cuenta, es hoy de todo punto impotente.

Así se gobierna: prevenido y previniendo.

Las medias verdades, como los remedios que atacan la raíz del mal, son desastrosas. Reconozcamos que el pueblo solo es impío por los ejemplos de impiedad que le llegan de arriba, y que un Gobierno ateo ó que consiente las predicaciones del ateísmo, es la mayor calamidad que puede sufrir un pueblo.

CORREO DE AYER.

UN DRAMA EN ALTA MAR.

Espantoso fué el que se representó á bordo del *Frank-N-Thayer*, barco de vela norte-americano que iba desde Manila á Boston.

Cuando la embarcacion estaba á 700 millas de Santa Elena, á las doce de la noche, en el momento del cambio de guardia, dos malayos que gozaban fama de excelentes nadadores se precipitaron sobre los dos oficiales jefes de la guardia, matando al uno é hiriendo al otro, que al caer llamó á grandes gritos

al capitán. Este, creyendo que se trataba de un asunto de servicio, subió sin desconfianza la escalera del puente, y recibió á su vez dos tremendas puñaladas. Mientras que la señora Clarke, la mujer del capitán, prestaba los primeros socorros á su marido, arrastrándole hasta el camarote, los dos malayos degollaban á otros tres marineros, hiriendo á cuatro, mientras el resto de la tripulacion, sobreco-gida de espanto, se atrincheraba tras de los objetos y muebles que encontraron á mano.

Así trascurrió la noche, hasta que á la mañana siguiente, reanimada la tripulacion por las exhortaciones del capitán atacó á los rebeldes, los cuales considerándose perdidos á pesar de su resistencia feroz, prendieron fuego al barco cargado de cáñamo, y uno de ellos caía herido por una bala mientras que el otro se arrojaba de cabeza al mar.

Las llamas iban envolviendo por todas partes la embarcacion. Fué preciso recurrir á los dos botes, á los que se trasladaron los víveres y las sábanas para convertirlas en velas. Para colmo de desgracia uno de los botes se sumergió, y á costa de angustias y de fatigas imponderables los supervivientes aglomerados en el único bote que les quedaba, vararon en Santa Elena el 12 de Enero en número de 17 personas, entre las cuales se encontraba el capitán Clarke, su mujer y su hijo.

Todavía se ignora lo que querian los malayos.

MADRID 15 DE FEBRERO.

Dice *El Siglo Futuro*:

«Cuando el bandolerismo ha adquirido en España tan fastoso desarrollo, que no se habla más que de cuadrillas de ladrones, de robos, estafas, timos, defraudaciones y otras menudencias de este jaez, hé aquí que nos encontramos con que el catálogo de los bandidos célebres se ha enriquecido con un nuevo nombre: con el de *El Bandido Lisandro*, atrocidad dramática en tres actos, original del señor Echegaray, padre natural de otras de su calibre.

De modo que aquí del dicho del Sr. Sagasta: «eramos pocos y parió la abuela.»

Un periódico nada sospechoso de ultramontanismo, *El Correo*, dice de *El Bandido Lisandro* que *Melgares* y el *Bizco* de Borge, son á su lado unos filántropos, con lo cual se da la medida del mérito de la produccion que, segun los extractos de su argumento que publican los periódicos, es el colmo del *delirium tremens*.

Hay que irse acostumbrando á los tipos del porvenir. Han pasado los del fraile, el poeta y el caballero: está pasando el del filósofo; y, por lo visto, el progreso moderno tiende á inmortalizar el del bandido, que ya figura en el *Teatro Español*, despues de recorrer en triunfo los campos y las poblaciones de España.

Cada cosa á su tiempo y despues del progreso moderno el diluvio.

— Dice el mismo colega:

El aniversario de la República que se perpetró en Valladolid es muy chusco.

Sobre todo, leyéndole en las columnas de *El Diario Español*.

El cual, despues de referir el argumento de algunos brándis, escribe:

«Siguió á este el Sr. Chies, director de *Las Dominicales*; Chies, como libre-pensador, *pica-hondo*. Aunque el banquete era progresista-democrático, hizo un intencionado discurso en federal. Dijo que el Dios de los libre-pensadores era más grande que todos los demas dioses, á todos los cuales abarcaba y resumía.»

Y á seguida de decir esto el Sr. Chies debió descansar.

Durmiéndose como un cachorro, tal vez por habersele subido á la cabeza el dios de los libre-pensadores.

Que debe ser un dios de bastantes grados.

—Pero no, el Sr. Chies no descansó.

Siguió hablando en federal.

De esta figura:

«En política aseguró que Castilla, como había hecho la monarquía haría la república. Que quería la coalición para la revolución y la revolución para la república. Que la dinastía austriaca sólo podía cesar por la revolución, y, por último, como de más bulto, dijo que las divisiones de los republicanos habían traído la *inmensa vergüenza* de la restauración y con la inmensa vergüenza de la monarquía y más de la actual (sic). Y la autoridad *tenza* que *tenza*.»

Eso en Valladolid.

Que aquí en Madrid se hila más delgado.

Y por algo menos se suelta un inspector del ramo de *ángeles custodios*, y se le tapa la boca á cualquier Chies de un bastonazo.

—Era imposible que en el banquete de Valladolid no hubiera dos ó tres ó cuatro docenas de zorristas que hicieran bueno al Sr. de Chies.

Y entre ellos saltó y vino uno digno de especial mencion.

Oigamos á *El Diario*:

«El cura con patillas Sr. La Hoz hizo un largo y por ende pesado discurso, cuyos puntos culminantes fueron que el *ilustre* Ruiz Zorrilla no es revolucionario, porque es la personificación de la legalidad republicana proclamada por las Cortes; y que el hecho de fuerza que acabó con el derecho de la república puso en sus manos del *per ilustre* proscrito el derecho de la fuerza.»

Nada menos que eso le salió al susodicho señor La Hoz de las dos patillas que en forma de chuleta lleva en la cara.

Donde por lo visto los discursos de los curas con patillas no se constipan.

—El argumento del brindis del Sr. La Hoz termina así.

Dice *El Diario*:

Acabado este *spich*, el cura con patillas se subió al palco de la presidencia: estando allí en animada conversacion y santa paz y compañía con nuestro amable y simpático señor gobernador hasta que se acabó la fiesta, que por varios conceptos resultó un tantico pesada.»

¡El gobernador! ¡Estaba presente el gobernador de la provincia!

¿Y no se le sirvió tambien un cubierto?

Era el único detalle que faltaba en la fiesta.

Un Gobernador de D. Venancio comiendo con la república.

Y recibiendo la absolucion de un cura con patillas.

— De *El Liberal*:

Málaga la bella, pintada por un periódico de aquella ciudad:

«Detalle sobre la seguridad individual que se disfruta en Málaga.

Anteanoche eran vigiladas por patrullas las calles de la ciudad y se ofrecían los guardias civiles á acompañar á las señoras que se atrevían á ir solas.

¡Qué dato y qué situación!

Comentario de un diario fusionista:

«Realmente la situación de Málaga, bajo el punto de vista de la seguridad; en el órden administrativo municipal, económico, social y político; bajo todos los aspectos, merece fijar enérgicamente, y con medidas rápidas, la atención del gobierno; porque aquella va siempre de mal en peor.»

Pues si Málaga está así,

sepa el que salga de allí

por no ver tal situación,

que deja, al venirse aquí,

Málaga por Malagon.»

Y se queda corto el poeta.

Porque Malagon debe hacer bueno á Madrid.

Como Madrid hace buena á la seguridad que se disfruta en el resto de España.

— Decían ayer los periódicos de la mañana:

«A primera hora de anoche se dijo que al ex-ministro Sr. Pidal le había ocurrido una desgracia en Mérida.

Posteriormente se recibió un telegrama de Badajoz, que decía que lo ocurrido al Sr. Pidal no ofrecía gravedad.

Parece que al bajar de un carruaje un vecino de Mérida y sacar de él una capa, salió envuelta en ella una escopeta que traía y se disparó, alcanzando los perdigones al Sr. Pidal, en el bajo vientre y piernas, y á otras personas que venían de paseo.»

Por la noche decía *El Día*:

«Los últimos telegramas recibidos de Mérida anuncian que el estado del Sr. Pidal no ofrece novedad alguna. No es cierto, como algunos periódicos de la mañana han anunciado, que recibiera en el vientre parte de perdigones de la escopeta que se disparó á uno de sus compañeros de cacería al bajar de un coche en la plaza de Mérida.

Son cincuenta los perdigones que el ex-ministro de Fomento ha recibido en las piernas.

A consecuencia de esto, padece una ligera fiebre.

Su señora, que se proponía salir esta mañana para Mérida, ha suspendido su viaje.

El Sr. Creus ha celebrado esta mañana tambien una detenida conferencia telegráfica con el médico que asiste al Sr. Pidal.

Los perdigones han profundizado muy poco.»

La Correspondencia decía por su parte:

«Por telegramas de última hora se sabe que el estado de D. Alejandro Pidal es relativamente satisfactorio.

Afortunadamente no revisten gravedad las heridas. El ilustre herido no puede ponerse en camino por causa de la fiebre. Los perdigones que recibió en el bajo vientre no le han interesado las vísceras.»

— De la *minúscula*:

«Está acordado por el ministerio de Fomento el nombramiento del Sr. Arés, para una cátedra de la facultad de filosofía y letras en la Universidad Central.

Era natural.

Este Sr. Arés parece que es el único catedrático que explicaba en España la filosofía positivista en su expresion más cruda y no podía menos de venir á caer en el pozo airon de nuestra Universidad Central.

— Con razon se nos censura de enemigos de los adelantos modernos.

¿Que sería del mundo civilizado sin el recurso del telégrafo?

Ante las pruebas de sus ventajas bajamos la cabeza y nos declaramos vencidos.

¿Ustedes saben lo que pasa en Londres?

¿Tendrían de ello conocimiento, sin la portentosa intervencion de los alambres?

Gracias á ello supimos ayer 11, que el día 10 había tranquilidad en Londres, y habían fracasado las nuevas manifestaciones, y supimos más; supimos que el día 10. «habían ocurrido nuevos tumultos en Londres, Cit, amenazada por el populacho que había apedreado las casas, que se habían cerrado las tiendas, y que reinaba grande alarma.»

Todo esto al mismo tiempo que había tranquilidad y habían fracasado las manifestaciones proyectadas.

Estos prodigios solo los realizan los adelantos modernos.

Que coexistan unidos el ser y no ser, la paz y el terror, la tranquilidad y la alarma, la virtud y el crimen.

Con la ventaja de que despues de hechas estas observaciones se queda usted como estábamos anteriormente.

Sin saber lo que pasa en Londres á una hora dada.

¡Oh, el telégrafo!

¡Qué desgraciados fueron nuestros padres por no haber alcanzado ésta época!

— Hé aquí algunos pormenores del atentado de que fué objeto el día 6 el Presidente de la República del Ecuador, Sr. Caamaño:

El presidente se salvó milagrosamente, pero el ayudante que le acompañaba cayó muerto.

Tambien perecieron varios agentes de policía que se encontraban cerca del lugar del crimen, y otros resultaron con heridas más ó menos graves.

El despacho que da cuenta de este suceso es un tanto oscuro.

Parece, sin embargo, deducirse de él que los conjurados hicieron una descarga cerrada al presidente y á su acompañamiento.

PARTES TELEGRÁFICAS

Constantinopla 14.—La Sublime Puerta ha dirigido una circular á Rusia refutando enérgicamente las objeciones opuestas por esta potencia el convenio turco-búlgaro.

Paris 14.—En la eleccion de un senador verificada hoy en el departamento de Pas de Calais, ha resultado elegido el candidato monárquico Sr. Havrincon, que luchaba contra el republicano Sr. Camescasse.

Esta tarde ha habido una manifestacion revolucionaria ante la tumba del comunero Vanés, enterrado en el cementerio del Padre Lachaise.

No ha habido que deplorar ningun desórden.

La policía había adoptado medidas para impedirlos.

Belgrado 14.—El representante de Rusia en esta capital ha recibido instrucciones de su Gobierno, á fin de que se ponga de acuerdo con el resto del cuerpo diplomático y dirijan enérgicas representaciones al Gobierno contra los armamentos que está haciendo Sérvia.

Aquí es general la creencia de que se reanudarán las operaciones contra Bulgaria en cuanto venga el buen tiempo y Sérvia cuente con los elementos necesarios.

El deseo del desquite es unánime en el país.

Sofia 14.—El príncipe Alejandro hará mañana su solemne entrada en Filippópoli, tomando posesion oficial de la Rumelia.

Con este motivo habrá grandes festejos.

La ovacion que se prepara al príncipe será muy brillante.

Londres 14, (11'40 noche) Vía Vigo.— Se confirma la noticia de haberse dictado auto de prision contra los jefes socialistas Ondman, Chompton, Burus y Williams, por los discursos sediciosos que pronunciaron el lunes último en la plaza de Trafalgar.

En Yarrow hubo ayer un meeting de obreros sin trabajo, pronunciándose discursos violentísimos.

Por fortuna, no hubo ningun desorden.

Segun las últimas noticias de Siam, tres buques de guerra ingleses, pertenecientes á la escuadra de China, se han presentado en la desembocadura del rio Menam.

El primer rey de Siam, visitó el buque almirante, siendo recibido con grandes agasajos.

Se asegura que la presencia de la escuadrilla inglesa en aguas de Siam, está relacionada con el proyecto del Gobierno británico de afirmar su influencia en aquel imperio.

Un despacho de la India anuncia la llegada de lord Dufferin, virey de aquella colonia á Mandalay, donde recibió las felicitaciones de la colonia extranjera.

Paris 15.— Los dictámenes de las corporaciones consultadas sobre la oportunidad de la Exposicion internacional de 1889, son en su inmensa mayoría favorables á la celebracion de este gran certámen industrial.

Se anuncian nuevos cambios de guarnicion en los regimientos de caballería.

Sabido es que muchos oficiales de este arma pertenecen á familias legítimas.

En las fuerzas de las demas armas apenas ha habido cambios de guarnicion.

En los círculos militares se comenta el hecho de haber sido absuelto por el consejo de guerra de Brest un teniente de navío acusado de desobediencia.

Viena 14.—Segun las últimas noticias de Sofía, continúan activamente los aprestos militares en Bulgaria, en vista de que no cesa la actitud amenazadora de Sérvia.

Madrid 16.—El Consejo de Estado opina que los Concejales suspensos, despues de transcurridos cincuenta días vuelvan á sus puestos, y constituyendo Ayuntamiento con los elegidos en la última renovacion, elijan el Alcalde y los tenientes.

El Gobierno de Guatemala ha prohibido la entrada, en territorio de la República, á los curas extranjeros.

Seguramente á primeros de Marzo se publicarán la disolucion y convocatoria de Cortes, señalando del 10 al 15 de Mayo para la apertura del Parlamento.

En Barcelona, una veintena de quintos, de los destinados al ejército de Ultramar, recorrieron algunas calles dando gritos subversivos. La guardia de Orden público les disolvió.

Faltan detalles.

El Consejo de Ministros se ha ocupado hoy: de los asuntos electorales; de algunos nombramientos, entre ellos el de Capitan general de la Isla de Cuba; de la fijacion de las fechas de disolucion y convocatoria de Cortes; de la cuestion promovida por los quintos en Barcelona; y del despacho ordinario.

GACETILLA LOCAL.

De una carta de Tamontaca, fechada el 15 de Diciembre último, suscrita por el Rdo. P. G. Bannasar, de la Compañía de Jesus, y recibida por nuestro amigo el Sr. Ecónomo de Sineu, tomamos los párrafos siguientes:

«Por lo que toca á los niños, al cabo de poco tiempo de haberle escrito á V., rescatamos uno de unos siete años, que bautizamos con el nombre de *Ramon Lull*. Más tarde impuse el nombre de *María de las Nieves*, no á una niña, que no teníamos ninguna; sino á una mujer que de seguro ha cumplido ya los treinta años. Tal vez la persona que dió la limosna, hubiera preferido una niña, pero hace tiempo que no nos traen. El comandante de un cañonero, me había encargado que pusiese el nombre de su madre á una, y él pagaría el rescate, y han pasado cuatro meses sin poderle complacer; al fin, rescatamos una de unos cuatro años. Dicha María de las Nieves es una mujer muy juiciosa y de muy buenas costumbres, lo que no deja de ser una satisfaccion, pues esas cualidades no son muy comunes entre los moros adultos. Ella se escapó de su amo con un sobrino suyo de unos catorce años, y se vinieron aquí. El sobrino, tambien, por cierto, muchacho de los más dóciles que tenemos, aún no se ha bautizado, porque su amo no quería desprenderse de él, pero al fin hemos logrado rescatarlo, aunque algo carito, treinta y seis pesos. Cuento ponerle el nombre de *Antonio Morro*, pues ya bauticé un chiquito de un año con el nombre de *José*, como V. me indicaba. Dicho niño, como es tan pequeño, está con las Madres bajo el cuidado de una tía suya, mora

todavía, con quien vino. Ya tiene V. pues los cuatro nombres que me pedía.

«Comprenderá V. fácilmente que para nosotros el rescate es lo de ménos, y que lo que cuesta es su manutención y el vestido. Setenta y nueve tenemos ahora, y habrá más de treinta que no pasan de diez años ganan, pues, poco y gastan mucho, y actualmente estamos pasando muchos apuros, pero confiamos en que Dios no dejará sin amparo estos seres desgraciados, al mismo tiempo que dichosos.

«He logrado tener fotografías de los mismos niños, que en grupo envió á D. Antonto Galmés, de Manacor, para hacer propaganda y allegar recursos. En uno de estos grupos está Ramon Lull, María de las Nieves y el futuro Antonio Morro. De las mismas se han mandado ejemplares á España, á Italia, pues todo el mundo desea conocer estos moritos, y nosotros nos alegraremos se interesen por ellos.»

Continúan siendo satisfactorias las noticias que nos traen los correos acerca la salud de que disfrutan las provincias de la Península.

En Tarifa ocurrieron el Domingo 17 invasiones y dos defunciones del cólera. Fueron dados de alta diez atacados y existían en tratamiento 39 en sus respectivos domicilios y 5 en el hospital de coléricos.

En Barbate se registró una invasión,

Estamos tocando las tristes consecuencias de la desmoralización que cunde: estos días un conato de suicidio; esta mañana otro en una jóven de 23 años. Tristes y lamentables consideraciones sugiere la repetición de un crimen tan horroroso. El caso de que damos cuenta ha tenido lugar en la calle del Socorro, y el Juzgado ha tomado cartas en el asunto.

Una equivocación deplorable debe de haber padecido un facultativo que, según rumores, pasando por la casa de la doliente, y requerido por los vecinos se ha excusado diciendo que no podía verla hasta que se hubiese constituido el juzgado. Ninguna ley, ninguna justicia prescribe que se deje perecer sin auxilio facultativo á una infeliz á quien quizá los remedios rápidos y oportunos pudieran salvar. Afortunadamente los piadosos vecinos han acudido en auxilio de la paciente y con vomitivos prontamente suministrados, han logrado aliviarla, y quizá salvarla.

El Sr. Gobernador ha resuelto convocar á la Excm. Diputación de esta provincia para celebrar sesión extraordinaria el día 24 del actual, á las doce de la mañana, con objeto de que pueda discutir y aprobar su presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio.

La Asociación de San José para fundar y sostener escuelas gratuitas nocturnas de Doctrina Cristiana é Instrucción primaria en obsequio de los niños y jóvenes obreros pobres de Palma, bajo la protección del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, ha publicado en el *Boletín Oficial eclesiástico* el estado de los fondos de la mencionada Asociación en 31 de Diciembre de 1885, y ofrece el resultado siguiente:

El total de los ingresos ha sido 14.961 reales 30 cts. y habiéndose gastado 15.567 rs. 20 cts. en alquileres de casas para las cuatro escuelas, gas, petróleo, papel, tinta, libros, premios ordinarios y extraordinarios, etc.; y para cubrir los 668 rs. 03 cts. de déficit del año anterior, resulta hoy de déficit la suma de 605 rs. 90 céntos.

Por acuerdo del Consejo de gobierno del Banco de España, en la Sucursal de esta provincia se admiten en negociación los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100, de vencimiento de 1.º de Abril próximo, con la bonificación de 2 por 100, hasta fin del corriente mes.

Desde el día 2 de Marzo venidero se descontarán, por acuerdo del propio Consejo, los cupones de igual vencimiento, de la Deuda perpétua interior al tipo de medio por 100, y los de la Deuda perfecta y títulos amortizados á razón de 4 por 100 anual.

La Junta provincial de Instrucción pública ha comunicado á los Alcaldes de Bañalbufar, Binisalem, Deyá, Establiments, Fornalutx, Ibiza, Inca, La-Puebla, Lloseta, Manacor, Marratxí, Palma, Petra, Pollensa y Santa Eugenia que se sirvan dar cumplimiento á lo prevenido en la orden acerca de la estadística de primera enseñanza, pues hasta ahora no han realizado tan importante servicio.

Y lo propio ha reclamado á las Juntas locales de Alcudia, Algaida, Bañalbufar, Binisalem, Buñola, Capdepera, Ferrerías, Fornalutx, Ibiza, Inca, La-Puebla, Lloseta, Manacor, Marratxí, Montuiri, Palma, Petra, Pollensa, Sanséllas, Santa Eulalia, Santa Margarita y Selva.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de Villa Carlos, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Esta mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz se han celebrado solemnes exequias en sufragio del alma de D. Pedro Miró Granada. Han asistido muchas personas distinguidas de la clase del comercio.

La Comandancia de la Guardia civil de esta ciudad llama á D. Jerónimo Pons y Martí para que se presente á la mayor brevedad en aquella oficina á percibir cierta cantidad.

Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, nuestro querido amigo el Alcalde de esta capital D. Pascual Ribot y Pellicer, habiéndose encargado de la Alcaldía el primer Teniente D. Miguel Lladó.

El periódico oficial de esta provincia ha publicado el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Santany durante el mes de Enero último.

Anteayer llegó á esta ciudad, procedente de Barcelona, y tomó posesión de su cargo, el Sr. D. Diego Calderon de la Barca, Interventor de Hacienda en esta Provincia.

Hemos leído en un periódico que nuestro distinguido paisano el Excelentísimo Sr. D. Joaquin Tógóres, Brigadier de la Armada, ha sido nombrado comandante de Ingenieros para el Departamento de Cartagena. Le felicitamos por esta otra distinción.

Anteanoche en el *Colegio Médico Farmacéutico* el jóven y distinguido médico D. Bernardo Riera, ex-alumno interno del Hospital de Santa Cruz de Barcelona, continuó su interrumpida conferencia sobre la *recepcion de la placeuta*.

El Secretario de Sanidad D. Francisco Rius ha sido declarado cesante. En su lugar se ha nombrado á D. G. Estaréllas.

Anteayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver de D. Miguel de Ferrádas y Valle, coronel retirado. Presidía el duelo el Sr. Socías, Brigadier de Artillería, siguiendo un numeroso cortejo de militares.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Menorca*, procedente de Mahon, conduciendo la correspondencia, 11 pasajeros, ganado lanar y efectos.

El Ayuntamiento de Ciudadela ha puesto de manifiesto al público el reparto del déficit de consumos del presente año económico de 1885 86, con el objeto de que los interesados puedan presentar las reclamaciones que crean convenientes.

El Colegio Médico farmacéutico de esta capital ha adquirido el Diccionario enciclopédico de ciencias médicas del esclarecido y malogrado Dr. Dechambre, de cuya obra van publicados unos cien volúmenes. Ella basta por si sola para tener una buena biblioteca. Los socios del colegio, de hoy en adelante, tendrán donde poder consultar las dificultades que tan á menudo suelen ocurrir en la práctica profesional, por lo que creemos, están de enhorabuena y debemos felicitar á la Junta directiva del Colegio por tan acertada adquisición.

Nuestro paisano D. Bernardo Cano empleado en la dirección central de Aduanas, ha abierto en Madrid una Academia Teórico-Práctica para el ingreso en aquel cuerpo.

Ayer fondearon en este puerto el vapor *Union*, capitán D. Juan Singala, procedente de Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 7 pasajeros y carga variada; el pailebot *Estrella*, patron D. Pedro Mesquida, de Ciudadela, con 5 pasajeros y ladrillos; y el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, de Mahon, con trigo.

Únicamente se despachó el laúd *San José*, patron D. Guillermo Oliver, para Porto-Colom, con efectos.

Son ya 55 los mozos de Menorca, del último reemplazo, que han depositado las mil doscientas cincuenta pesetas en casa de los señores Ládico Hermanos, de Mahon, habiéndolo verificado 3 más, en clase de depósito provisional.

Dice *El Diario*:

«Se están derribando las ruinas que habían quedado del edificio ex convento de la Consolación. Advertimos que junto á la iglesia hay una inscripción, y por lo tanto es de esperar que se pondrá el mayor cuidado para evitar que se destruya y será despues colocada en sitio conveniente, para los aficionados á la historia.»

Salida de vapores.—El día 20 del actual saldrá del puerto de Barcelona el vapor *Matteo Bruszo* para Montevideo y Buenos-Aires.

El día 23 para Cádiz el vapor-correo *Ciudad Condal* con la correspondencia y carga general para la Habana y Puerto-Rico.

El 1.º de Marzo para Manila y demas puertos el vapor-correo *Isla de Luzon*.

Aplicación del alcohol en las quemaduras.

Se empapa un pedazo de tela en alcohol, y se aplica sobre la quemadura, cubriéndose la tela con algodón en rama ó estopa picada. En vez de renovar la tela, ó, lo que es lo mismo, levantarla, es mejor dejarla en su sitio y humedecerla con alcohol cuando se seque. El líquido en cuestion alivia el dolor, aun cuando le parezca á alguno que por su naturaleza debe aumentarlo.

Leemos en *El Bien Público* de Mahon:

«Hemos oído decir que nuestro amigo y paisano D. Francisco Cardona, Pbro., iba á poner en venta sus famosas colecciones de Historia Natural, de las cuales la de mariscos será, si no la mejor, una de las mejores de España. Ignoramos tanto el fundamento de la noticia, como el motivo que pudiera inducir al distinguido naturalista á desprenderse de esos tesoros científicos, pero sentiríamos vivamente llegara tal caso, por la posibilidad de que ese verdadero museo tuviese que salir de Mahon ó de nuestra Provincia.»

Segun refiere un periódico de Nueva Orleans, días atras dió una comida especialísima Mr. Hammer, jefe electricista del célebre Edison, en su casa de Jersey City.

Asistieron veinte convidados.

Las personas poco prácticas no podían dar un paso por el pórtico del edificio sin poner en movimiento una campana ó encender el gas en los corredores.

Las paredes eran un tejido de resortes y de alambres.

Los convidados que, al llegar, trataron de sentarse, vieron desaparecer unas sillas como por ensalmo, y un individuo, al echarse en un sofá, hizo tocar un piano que estaba colocado en un extremo del salon.

Pero las sorpresas subieron de punto en el comedor. Una estatua de Júpiter, provista de un mecanismo fonográfico, abrió el banquete con un discurso muy elocuente y sentido.

No hay que hablar de la parte sólida de la comida. Todos los platos fueron suculentos, por más que parecieran estar encantados.

A lo mejor brotaban chispas de una cuchara colocada sobre un plato de legumbres; otras veces se inflamaba un vaso de vino al solo contacto de los labios; otras uno de los convidados que había tenido el atrevimiento de poner su mano sobre una pirámide de frutas, veía escapar de sus dedos el racimo de uvas ó la manzana que acababa de coger, ocupando su puesto una bola de fuego.

A pesar de estas contrariedades, el banquete obtuvo el aplauso de los comensales y les dió una idea completa del grado de perfección que de algun tiempo á esta parte ha adquirido la electricidad.

En *La Prensa*, de Buenos Aires, leemos lo siguiente:

«El Sr. Enrique Walterx, que se dice inventor de un aparato de movimiento perpétuo, ha celebrado ante el escribano Sr. Honores, un contrato admitiendo un segundo socio capitalista para la explotación del invento de su propiedad.»

El Sr. Walterx, una vez terminada la máquina, se presentará al gobierno solicitando privilegio de invención y, una vez obtenido, empezará á explotarlo.

El inventor trata de conseguir privilegio en las principales capitales del mundo.»

Un nuevo elemento de destrucción que aventaja á la dinamita, y es mucho más económico que esta sustancia explosiva, se llama forcita.

Se compone especialmente de celulosa y nitroglicerina. Es mucho ménos sensible al choque, y por consiguiente más seguro para trasportarlo; su estado gelatinoso permite adaptarlo á todas las necesidades y huecos en que deba producir sus efectos; es impermeable, y su fuerza explosiva puede calcularse en un 25 á 30 por 100 superior á la de la dinamita.

El inventor (un químico sueco) ha establecido una fábrica de su nuevo producto.

Los resultados prácticos de la forcita hacen creer que no pasará mucho tiempo sin que sustituya á la dinamita en el servicio de torpedos.

A este paso, dentro de poco las guerras internacionales, serán más rápidas, más económicas, y... más desastrosas.

Nos volaremos los unos á los otros en cinco segundos, y cuestion concluida.

SECCION DE ANUNCIOS

MUSICA

DE TODAS EDICIONES.
 PRECIOS
 SIN COMPETENCIA.
BANQUÊ
 ODON COLON, 36.

DIAMANTES AMERICANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

J. Dubosc Casa principal Arenal 19 y 21 Madrid.

El dueño de este grandioso establecimiento tan acreditado en España y en las principales Capitales de Europa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de poner una exposicion de sus artículos de novedad, capricho y buen gusto situada en el paseo del Borne.

Artículos de Bisutería.

- 2.000 Sortijas oro de ley con Diamantes Americanos de 4 á 50 pesetas.
- 3.000 Pares pendientes aretes y tornillos oro y plata de ley de 4 á 50 id.
- 2.000 Pendientes plaqué, oro de ley de 1 á 10 id.
- 5.000 Imperdibles, capricho á cual más elegante de 1 á 50 id.
- 4.000 Cadenas plaqué oro de ley y níquel de 1 á 100 id.
- 2.000 Botonaduras muelle Norte-Americanos de 2 á 10 id.

Artículos de piel Rusia y Australia.

- 3.000 Petacas para puros y cigarrillos en diferentes formas de 1 á 20 pesetas.
- 4.000 Carteras y tarjeteros fantasía de 1 á 20 id.
- 1.000 Limosneros para señora de 3 á 15 id.

Artículos de Optica.

- Gafas y lentes cristal de roca cortados al eje, formando el arco iris con armazon de níquel á 8 pesetas par, con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata á 15 pesetas.
- Gafas y lentes cristal agua y fínglas de 2 á 4 id.
- 6.000 Pares de gemelos para teatros, campo y marina, en nácar, marfil, concha, piel y níquel, desde 4'50 pesetas.
- 5.000 Lupas acromáticas de 2 á 20 id.
- Tengo boquillas, pipas, cepillería, fosforeras, habas toncas para dar aroma al tabaco, baimilla de la India y pastillas del cerrallo para perfumar habitaciones á 0'75 docena, hay gran surtido en adornos para cabeza, y un millon de objetos imposible de enumerar.

La verdad

Todo el mundo puede hacer su fortuna comprando un objeto de capricho, buen gusto y barato, doy parte en un billete de la Lotería Nacional á todo comprador de una peseta en adelante.
 Véanse las novedades, paseo del Borne. Exposicion de los diamantes americanos. 10-7

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

COLECCION DE ENCÍCLICAS

DE

SU SANTIDAD EL PAPA LEON XIII

traducidas al castellano.

Hé aquí el índice de ellas:

- Enciclica primera.—Donde se trata de cuán necesaria es la Iglesia Católica para el bien de la Sociedad.
- Enciclica segunda.—Donde se trata de los peligros del socialismo, declarando que sólo en la Doctrina Católica hallan los pueblos su instruccion.
- Enciclica tercera.—Donde se trata de la restauracion, en las Escuelas Católicas, de la Filosofia Cristiana, conforme á la doctrina de Santo Tomas de Aquino.
- Enciclica cuarta.—Donde se trata y expone la doctrina de la Iglesia, sobre el Sacramento del Matrimonio.
- Enciclica quinta.—Donde se extiende á toda la Iglesia el culto de los santos Cirilo y Metodio, Apóstoles Eslavos.
- Enciclica sexta.—Donde se recomiendan las obras de la Propagacion de la Fe, de la Santa Infancia y las Escuelas de Oriente.
- Enciclica séptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.
- Enciclica octava.—Donde se trata del origen del poder de los grandes remedios que la Iglesia Católica ofrece en estos tristísimos tiempos, á príncipes y pueblos.
- Enciclica novena.—Donde se trata de los deberes del Clero y de los católicos.
- Enciclica décima.—Donde se glorifica á San Francisco de Asís, y se exhorta á que los cristianos se inscriban en la Orden Tercera.
- Enciclica undécima.—Donde se alaba el celo de los católicos españoles, y se les recomienda la union más estrecha con el Episcopado.
- Enciclica duodécima.—Donde se hace la apología del Santo Rosario.
- Enciclica decimatercera.—Donde se trata de la situacion de la Iglesia en Francia y de los deberes de los católicos.

- Enciclica décimacuarta.—Donde se trata de la secta de la masonería.
- Enciclica décimaquinta.—Donde se exhorta de nuevo al rezo del Santo Rosario.
- Enciclica décimasexta.—Donde se trata de la constitucion cristiana de los Estados.
- Enciclica décimaséptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.
- Forman un elegante tomo en 8.º prolongado, de más de 350 páginas. Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

CANIGO

Llegenda pirenayque del temps de la Reconquista, per Mossen Jacinto Verdager.—Un tomo en 8.º prolongado.

Obritas dramáticas.

Se ha recibido una completa y variada coleccion para colegio ó salon, propias para niñas y niños.

Libros de Premios para Niños.

- Cuentos de mi Aldea, por D. Antonio Anguir.
- El buen Maestro, por Teodoro Baró.
- Veladas de invierno, por idem.

GUIA DEL LENGUAJE CASTELLANO. Coleccion de homónimos, sinónimos, galicismos, refranes y frases figuradas de la lengua castellana con otras latinas y extranjeras que se usan comunmente y su prononciacion equivalente en nuestra lengua, recogida y ordenada por D. Odon Fonoll, Director de la Escuela Normal de Barcelona; 3.ª edicion corregida, aumentada y adicionada por D. Antonio Anguir.—Un tomo en 8.º de 170 páginas, impresa en papel vitela.

SEIS NOVELAS DEL P. JUAN JOSÉ FRANCO, S. J. Se titulan: *Un manuscrito de familia*,—*Benjamina*,—*Las trenzas de Aurora*,—*Las conspiradoras*,—*Pan y queso*,—*Del infierno al paraíso*. Un tomo en 4.º

FABULAS ASCETICAS EN VERSO CASTELLANO y con variedad de metros, por D. Cayetano Fernández presbitero. Cuarta edicion corregida y aumentada.

LA AGONIA DE JESUS. Tratado del sufrimiento moral por el R. P. Blot, y traducido al castellano por D. Joaquín Rubió y Ors.—Tres tomos en 4.º

EL ALIMENTO DEL PUEBLO.

La más nutritiva, la más esquisita y la más económica de todas las sopas.

Se vende en paquetes para 5 v 6 platos á 0'25, 0'30 y 0'45 pesetas uno segun marca. El alimento del pueblo ha sido altamente recomendado por S. M. el Rey de Sajonia. El Ministerio de la Guerra de Prusia. El Ministerio de la Guerra de Baviera. Y por los ilustres químicos y médicos Dr. Rodolfo Wagner, Dr. Remigio Fresemus, Dr. Gustavo Fager, Dr. Hirt y otros muchos.

Las marcas F. y G. (con «Extracto de carne de ternera») han sido muy recomendadas para las personas de vida sedentaria sobre los que pese un gran trabajo intelectual, pues por su riqueza en principios plásticos y ácido fosfórico constituyen un poderoso reconstituyente para dichas personas.

Las personas débiles y los niños tambien encontrarán en estas marcas un alimento agradable eminentemente nutritivo y de muy fácil digestion.

Unicos representantes, 2-4

Sres. Hijos de Rafael Pomar.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.— Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17.

En Liverpool se ha hundido parte de la exposicion naval que se construye, pereciendo muchos obreros.

En la república del Uruguay aumenta el movimiento revolucionario.

Alemania ha insistido en el completo desarme de Grecia.

El gobierno griego se resiste, continuando en su actitud belicosa.

Madrid 17, á las 9'15 n.

El Consejo ha fijado el primer domingo de Abril para las elecciones; y y en la primera quincena de Mayo se reunirán las Córtes.

Se ha nombrado Capitan general de Cuba al Sr. Calleja.

Se ha aprobado el decreto del gobierno sobre las Carolinas y Paláos.

Madrid 17, á las 10'45 n.

En Santander grupos de muchos niños han destrozado los kioscos gritando (¡agua gratis!)

Gamazo dictaminará en el expediente de Felip.

Bolsin: 57'65.

Madrid 18, á las 1'15 m.

Se comenta la carta de Zorrilla al comité del distrito del Centro recomendando las mutuas pruebas de fraternal tolerancia para llegar á la coalicion republicana que se impone.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 17, á las 4'1 t.

Renta perpetua 4 por 100	57'65
Amortizable	76'00
Hipotecarios de Cuba. . .	88'35